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議 会 報 告 会 報 告 書 
 

令和６年９月５日  

 

 

小田原市議会議長 

大 川   裕 様 

 

報告者 議会広報広聴常任委員長 

             鈴木 和宏 

 

 

議会報告会（議場見学会）の結果について、次のとおり報告いたします。 

 

日  時 令和６年７月４日（木曜日）午前９時 20分 ～ 午後２時 55分 

場  所 小田原市役所 議場 

出 席 者 
大 川 晋 作 城 戸 佐和子 小 谷 英次郎 寺 島 由美子 

池 田 彩 乃 原   久美子 大 川   裕 加 藤 仁 司 

参加人数 102名（国府津小学校６年生児童 96名、担任教諭６名） 

内容 

小田原市議会基本条例では、市民の意見を議会の審議や政策立案に生かすため、議会

報告会や市民アンケートのほか、多様な媒体を活用し、広報広聴の充実を図るものと

定められています。 

そのような中、これまで要望に応じて対応を行ってきた議場見学会は、議会報告会と

同様に議会活動の報告という広報の面と、意見交換による広聴の面があることから、

令和３年度からは議会報告会の一つの形として以下のとおり実施しました。 

 

内容 

・市議会議員から児童に対し、市議会や議場に関する説明 

・議長室や傍聴席といった、議場以外の施設の見学 

・議員に対する質疑応答 

主な質疑・意見等 裏面参照 

そ の 他  
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＜主な質疑等について＞ 

 

 

【質疑】傍聴席では、なぜ拍手してはいけないのですか 

【回答】議事の妨げになるからです 

【質疑】議場ではどれくらい長くまで話し合えるのですか 

【回答】制限はありません。話し合いの結論が出るまで話し合えます 

【質疑】庁舎の通路には藤通路など色がついていますが、これは何ですか 

【回答】どこに何があるのか、分かりやすくするために色分けをしています 

【質疑】なぜ女性の議長がいなかったのですか 

【回答】歴史を紐解くと、これまでは女性が活躍できる社会でなかったからです 

【質疑】傍聴席がいっぱいになってしまったら、どうするのですか 

【回答】傍聴席に入るのは 82 名までです。映像も流していますから、それ以上は別室のモニターなどで見るこ

とができます 

【質疑】議会は一年に何回ありますか 

【回答】３月、６月、９月、12月の４回あります 

【質疑】小田原市は災害の時、何をするのですか 

【回答】災害対策本部を７階に設置するなどして対応します。そのため、最近 Wi-Fiの整備をしました 

【質疑】一番長い会議は何の会議でしたか 

【回答】議長、副議長、監査委員を選ぶ役職に関しての会議が最長でした。帰ったのは朝４時、夜食も食べられ

ませんでした 

【質疑】印象に残っている会議はありますか 

【回答】小学生からいただいた陳情を審査した会議が、とても印象に残っています 

【質疑】会議は何時までと決まっていますか 

【回答】会議には時間が決まっていません。議案を全て話し終えた時点で終わりとなります 

【質疑】議場にはなぜカメラがたくさんついているのですか 

【回答】全体から発言者など様々な所を映すため、万遍なく撮れるように設置しています 

【質疑】議員はどのくらい議場に来て働いていますか 

【回答】３月、６月、９月、12月に定例会があり、日数としては各定例会開催中 15日くらいです。ただ、調査

をしたり市民の相談を受けたりと、議場の外での仕事が多いため、仕事には終わりがないのが議員です 


